

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Wissenschaft, Kultur und
Tourismus

Ihr Ansprechpartner
Falk Lange

Durchwahl
Telefon +49 351 564 60200

falk.lange@smwk.sachsen.de*

07.05.2015

Sperrfrist: 07.05.2015, 18:00 Uhr

Sachsens öffentliche Figurentheater treffen sich in Dresden

Kunstministerin Stange eröffnet 5. Puppentheatertreffen

Kunstministerin Dr. Eva-Maria Stange hat als Schirmherrin heute das 5. Sächsische Puppentheatertreffen eröffnet. Es steht diesmal unter dem Motto „Alltag und Glanz“. Bis zum 10. Mai zeigen die fünf öffentlichen Puppentheater des Freistaats und eine belgisch-deutsche Koproduktion als Gastspiel ihre Inszenierungen in Dresden. Die von einem Rahmenprogramm mit Vorträgen begleitete Zusammenkunft der Künstler ist gleichzeitig Arbeitstreffen und Publikumsfestival. Die Veranstalter wollen damit die landläufige Erwartungshaltung aufbrechen, dass Puppentheater vor allem Nachmittagsunterhaltung für Kinder sei. Sie wollen neue Räume für ein Publikum öffnen und den sächsischen Puppenspielern ein Forum für Auseinandersetzung und Weiterentwicklung einräumen.

„Puppenspieler beherrschen das Spiel mit der Phantasie und dem Wunderbaren, hier ist alles möglich und der Betrachter kann Wünsche, Sehnsüchte und Träume leben. Es ist Theater, welches Bilder und Symbole schafft und insbesondere Kinderherzen aber auch die von Erwachsenen höher schlagen lässt. Die Spieler hauchen dem vermeintlich toten Material Leben ein“, erklärt Kunstministerin Dr. Eva-Maria Stange. Die Bühnen des Figurentheaters seien ein Podium für Themen, die in ihrer gesellschaftlichen Auseinandersetzung auch auf den großen Bühnen der darstellenden Kunst eine Rolle spielen. „Die Puppentheaterdichte in Sachsen ist mit fünf öffentlichen Puppentheatern bundesweit einzigartig. Ich wünsche den teilnehmenden Künstlern, dass sie aus dem Treffen Kraft und Motivation für ihren Arbeitsalltag schöpfen. Dem Publikum wünsche ich viel Spaß beim Eintauchen in die Abenteuer, Geschichten, Dramen und Komödien“, so Ministerin Stange.

Das Sächsische Puppentheatertreffen findet alle zwei Jahre an einem der sächsischen Puppentheater statt (Theater Bautzen, Figurentheater

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Chemnitz, Theater der jungen Welt Leipzig, Puppentheater des Theaters Plauen-Zwickau und tjg. theater junge generation Dresden/ tjg. puppentheater). Beim diesjährigen Festival gibt es erstmals ein ausländisches Gastspiel, erstmals prämiert eine Jury die glanzvollste Inszenierung, außerdem wird es einen Workshop für Theaterpädagogen und Lehrer geben. Das Puppentheatertreffen wird vom Landesverband Sachsen im Deutschen Bühnenverein und von der Kulturstiftung Sachsen finanziert.